
 

 

 

 

 

 

ATA DA CONGREGAÇÃO  

 

Data:30.04.2021 Hora início: 11:00 Sala: videoconferência  

 

Compareceram à sessão os seguintes Membros da Congregação: MADALENA GRIMALDI 1 
(DIRETORA); LARISSA CARDOSO FERES (VICE- DIRETORA); DALILA DOS SANTOS 2 
CERQUEIRA PINTO (Diretora Adjunta de Extensão); JÚLIO SEKIGUCHI (Chefe BAB); BEATRIZ 3 
PIMENTA (Chefe BAE); FERNANDA DE ABREU CARDOSO (Chefia BAV); JOSÉ BENITO 4 
GONÇALEZ (Chefe BAI); MADSON DE OLIVEIRA (Chefe BAT); LEONARDO ETERO (Chefe 5 
BAF); ALVARO J. RODRIGUES DE LIMA (Chefe do BAR); CARLOS GONÇALVES TERRA 6 
(REP. Prof. Titular);  MARIZE MALTA (Rep. Associados titulares), DALTON ALMEIDA, BEANY 7 
GUIMARÃES MONTEIRO (Rep. Associados suplentes); DINAH DE OLIVEIRA,  DANIEL 8 
AGUIAR (Rep Adjunto); MARIA NORMA DE MENEZES (Rep. Assistente/Auxiliar); IVAIR 9 
REINALDIM (Coordenação do PPGAV). Presente também a Professora Carla Dias. 10 

 Em reunião de Congregação realizada em data, horário e local acima informado, a mesma foi presidida 11 
pela Professora Madalena Grimaldi - Diretora da Unidade. 12 

A Presidente iniciou dando os seguintes informes: o site da Escola está fora do ar por causa do 13 
incêndio ocorrido no prédio da Reitoria e ainda não há previsão de restabelecimento, disse ainda que os 14 
novos sites dos cursos estão avançando, que já foram entregues sete e que espera até o meio do ano 15 
todos estejam prontos e disponíveis para acesso; disse que o e-mail enviado pela direção no dia 17 de 16 
abril tinha a finalidade de que os docentes preenchessem um formulário para formar um "banco" de 17 
especialistas da UFRJ, que poderiam ser chamados para participar de entrevistas ou eventos, enquanto 18 
especialistas, sobre o assunto ao qual tivessem respondido no formulário; em seguida informou que as 19 
pastas de assentamento funcional de todos os servidores da EBA já tinha sido digitalizadas, que a PR4 20 
contratou uma empresa para fazer esse serviço e que esses dados são referentes a processos de abono 21 
permanência, licença prêmio, averbação de tempo de serviço, insalubridade, entre outros, e que esses 22 
dados que são importantes para aposentadoria; agradeceu aos departamentos que retornaram com os 23 
dados para o preenchimento do Plano Diretor 2030 da UFRJ e que na previsão de expansão da EBA, 24 
constavam especializações, cursos de graduação e de doutorado; Anunciou com pesar a morte do 25 
professor Claudio Valério que estava lutando contra um câncer há algum tempo. Informou que as obras 26 
do 6º e 7º andares estão prosseguindo e que o incêndio ocorrido na sala da procuradoria, no dia 20 de 27 
abril, deixa a todos temerosos em relação a segurança do prédio; Informou ainda que o primeiro 28 
concurso referente as vagas da COTAV de 2019 tinha chegado ao fim e agradeceu a professora Benvinda 29 
de Jesus e a comissão organizadora do Departamento de Artes e Preservação (BAP) pelo empenho e 30 
auxílio para que tudo transcorresse com toda a segurança e lembrou aos demais departamentos a 31 
necessidade de aprovar na Congregação os calendários com as novas datas e que eles devem considerar 32 
o prazo mínimo de sessenta dias antes da realização da primeira prova. A Presidente também comunicou 33 
que o projeto do prédio EBA está avançando e que nos próximos meses fará apresentações nos 34 
departamentos para que todos possam conhecer maiores detalhes e dar sugestões sobre a distribuição 35 
dos ateliês, laboratórios e oficinas.  A Professora Fernanda, Chefe do Departamento perguntou sobre a 36 
segurança do prédio da Reitoria disse ter uma certa apreensão no retorno as atividades presenciais com 37 
a situação estrutural do prédio.  A Presidente em reposta disse que não tem nenhuma posição da reitoria 38 
sobre o retorno, mas que quanto a parte das estruturas do prédio existe uma equipe formada pelo Emplan 39 
CLA, do ETU e os laudos da COPPE em relação a estrutura do prédio e que pedirá um atestado de 40 
segurança. Disse ainda que, em relação à segurança contra incêndio, essa mesma equipe está estudando 41 
uma viabilidade para minimizar os riscos, e que o maior problema é o fato de termos instalações elétricas 42 
precárias e uma única escada no prédio que nem mesmo é enclausurada. O Professor Carlos Terra 43 
lembrou novamente a questão das publicações das bancas para os concursos, falou que o concurso 44 



 

 

também pode ser feito uma parte on-line. A Presidente lembrou também que na ausência do Presidente 45 
da Banca é o Chefe do Departamento que assume o concurso. O Professor Carlos Terra Avisou que os 46 
Arquivos nº 32, que trata das reformas dos cursos, já se encontram com o Thales para serem colocados 47 
na página da Escola; e que em breve estará disponibilizando o nº 33, que é referente ao ano de 2019. A 48 
Presidente agradeceu ao Professor Carlos Terra pela organização e diagramação dos Arquivos e 49 
comunicou que nos Arquivos nº 32 ficaram faltando algumas datas de aprovações que não foram 50 
encaminhadas pelos departamentos, porém lembrou que acertos e inclusões, se necessário, poderão ser 51 
feitas na versão on-line.  A Presidente passou a palavra para o Professor José Benito que falou sobre um 52 
Facebook que foi criado por ex-estudantes do curso DI-PP e que os assuntos que são colocados nessa 53 
página parecem que são do Curso de Desenho Industrial e que ele acha isso um complicador. A 54 
Presidente respondeu que não tem nenhum gerenciamento quanto a abertura de páginas no Facebook.  55 
O Professor Dalton do Departamento BAR comentou que o chefe pode fazer uma denúncia e o Face 56 
tiraria do ar. A Professora Norma se colocou dizendo que se não há nenhuma manifestação ofensiva e 57 
denegrindo o curso, e que é legítimo e que isso não é visto de forma pejorativa e que seria uma forma 58 
de um diálogo constante entre os estudantes e o que se pode fazer é o Chefe do Departamento solicitar 59 
que coloquem que não é um Facebook institucional da Escola. O Professor Benito disse que não é o 60 
motivo de perseguir e sim que há uma página com a denominação do curso DI-PP.  A Vice-Diretora 61 
Larissa Feres enfatizou que realmente o importante é conversar com esse grupo e que entrou no endereço 62 
e que não é pagina do curso e sim um grupo e que é preciso pedir permissão para acessar. O Professor 63 
Daniel Aguiar falou da diferença de página para grupo e explicou como funciona e cita o exemplo da 64 
própria EBA que possui páginas de grupos. A Presidente disse que a Escola vem trabalhando para que 65 
todos os cursos tenham suas páginas oficiais e nelas podem constar os endereços oficiais das páginas de 66 
Facebook e Instagram. A Professora Beany comunicou que existem dois grupos sobre o curso DI-PP e 67 
que acha importante tanto ter páginas do curso nas redes sociais.  O Professor Carlos Terra diz não ver 68 
como grande problema, pois é um grupo privado, no qual é necessário pedir para fazer parte do grupo.  69 
A Presidente completa, então, dizendo que não há o que fazer nesse caso.  Ordem do Dia: 70 

1. Homologação da Ata do dia 25 de março de 2021 – Homologada 71 
2. Homologação dos Estágios de 30 horas do Departamento BAI – Homologados os estágios 72 

de trinta horas dos seguintes estudantes:  Aline Santana Guimarães e Beatriz Neves Bazoni que 73 
apresentaram os planos de estudo e o parecer do coordenador foi favorável. 74 

3. Rematrícula da aluna Aline Netto Romero – Curso de Desenho Industrial – Homologada 75 
a rematrícula da aluna  76 

4. Proposta de Extensão: “Pandemiada- Poéticas Urbanas (apesar da Pandemia” Paulo 77 
Vicente da Veiga Jordão - A Presidente passou a palavra para Diretora Adjunta de Extensão, 78 
Professora Dalila, que falou sobre o projeto de extensão do docente que teve o parecer 79 
favorável.  A Professora Dalila fez um agradecimento a todos os docentes que estão trabalhando 80 
com seus projetos de extensão e que isso traz uma positividade para nossa Unidade e o 81 
reconhecimento cada vez mais das ações de extensão que são desenvolvidas pelos docentes.  A 82 
Presidente também fez um agradecimento a todos e em especial para a nossa Diretora Adjunta 83 
de Extensão que vem colaborando muito e ressaltou que também temos projetos dos técnicos 84 
e que a Escola tem crescido muito com a extensão.  O Projeto foi aprovado do Professor Paulo 85 
Vicente Jordão. 86 

5. Homologação do resultado do Concurso Público - Edital 953 do Departamento BAP – 87 
Homologado o resultado do concurso conforme classificação a candidata CLARICE 88 
FERREIRA DE SÁ foi APROVADA em TERCEIRO lugar; o candidato FRANCISCO JOSÉ 89 
CABRAL LEOCÁDIO foi APROVADO em SEGUNDO lugar e o candidato RAFAEL 90 
BTESHE foi APROVADO em PRIMEIRO lugar, sendo assim indicado para assumir a vaga 91 
de Professor Adjunto de Desenho do Departamento de Arte e Preservação - BAP/EBNUFRJ. 92 
Os candidatos PAOLA SARLO PEZZIN e LUÍS CÂNDIDO GOMES DE CAMPOS não 93 
obtiveram nota mínima para aprovação. A Professora Benvinda de Jesus, Chefe do 94 
Departamento agradeceu a Direção e a Decania pelo apoio no período do concurso. 95 

6. Homologação da Coordenação do Curso de Conservação e Restauração do Departamento 96 
BAP – Foi homologada a nova coordenação do Curso ficando como Coordenadora a Professora 97 
Neuvânia Curty Ghetti e seu Substituto Eventual o Professor: Marcus Tadeu Daniel Ribeiro 98 

7. Grupo de Pesquisa “NEDIN – Núcleo de Estudos em Design de Interiores – Nora Geoffroy 99 
– BAA – A Professora Nora Geoffroy apresentou o projeto, que teve como relator o Professor 100 
Madson de Oliveira, que leu o parecer favorável ao Grupo de Pesquisa. Em discussão o Grupo 101 
de Pesquisa foi aprovado por unanimidade. 102 



 

 

8. Homologação de Professor Colaborador  Voluntário para Curso de Paisagismo – BAA - 103 
A Chefe do Departamento, Professora Nora Geoffroy, apresentou a documentação para o 104 
pedido de professor colaborador para o Curso de Paisagismo e falou da Professora Alda de 105 
Azevedo Ferreira, se dispõe a atuar voluntariamente junto ao Curso de Paisagismo e que o 106 
plano de trabalho proposto inclui a disciplina de PROJETO PAISAGÍSTICO II (BAA331), que 107 
tem carga horária de 8 horas semanais, totalizando 120h por período. A professora Nora 108 
também falou sobre a importância dessa participação porque o curso conta com poucos 109 
professores, e que um deles o professor Robério entrou com pedido de aposentadoria– Em 110 
discussão: Aprovado 111 

9. Homologação da Eleição de Chefia do Departamento BAA – Homologada a nova Chefia 112 
do Departamento ficando para as funções de Chefe do Departamento, Prof. Marcelo Lyra de 113 
Souza Brasil, e Substituta Eventual da Chefia, Profa. Francirose Furlani Soares. A Presidente 114 
parabenizou a professora Nora pelo seu empenho e dedicação no Curso de Interiores e na Chefia 115 
do Departamento durante tantos anos e propôs um voto de louvor que foi aprovado unanime  A 116 
professora Marize Malta complementou que em reunião de departamento todos externaram 117 
sobre a imensa dedicação da docente como Chefe no Departamento.  A Professora agradeceu 118 
e disse que continuará ajudando no que for preciso tanto no Departamento quanto para outros 119 
assuntos na EBA. 120 

10. Homologação de substituto Eventual da Coordenação do Curso de Desenho Industrial -  121 
BAI – Homologada a substituição do Professor Valdir Ferreira Soares pelo Professor Gerson 122 
de Azevedo Lessa  123 

11. Homologação da eleição da Coordenação do Departamento BAV – Homologação da nova 124 
Coordenação de Curso, ficando como Coordenadora a Professora Fabiana Oliveira Heinrich e 125 
seu Substituo Eventual o Professor Clorisval Gomes Pereira Junior. 126 

12. Aprovação dos Membros discentes e docente do COAA do Departamento BAV – 127 
Aprovados os novos membros: Professor Jofre Silva; novos membros discentes: Vyvian 128 
Vitória Ferreira da Silva e Rafaela Sencite Costa. 129 

13. Nomeação e recondução dos membros do NDE do Departamento BAV – Aprovadas as 130 
renovações dos docentes: Irene de Mendonça Peixoto, Maria Norma de Menezes e Raquel 131 
Ferreira Ponte e a nomeação da docente Elizabeth Motta Jacob. 132 

14. Autorização dos Estágios de 30 horas do Departamento BAV  - Estudantes: Renata Santos 133 
Loureiro de Sá, João Victor Marques de Castilhos e Glória Maria Marins Sciamamarella 134 
– A Presidente leu os planos de Estudo, seus termos e parecer do Departamento dos estudantes.  135 
E comentou novamente sobre a questão do prejuízo do estágio 30 horas para a UFRJ. Alertou 136 
que os estudantes acabam levando anos para se formar, mas disse que se está dentro da regra 137 
aprovada na Congregação que os estágios poderão ser aprovados. Mais uma vez o Professor 138 
Carlos Terra se colocou dizendo que é totalmente contra e isso não traz nenhum benefício para 139 
os estudantes e que os mesmos não cumprem com seus compromissos na graduação. A 140 
Professora Fernanda lembrou que houve uma recomendação sobre a reavaliação das regras de 141 
estágio no Conselho Departamental e que o Departamento BAV está avaliando a situação, mas 142 
que ainda não houve tempo de avaliar o impacto, de verificar quais estudantes cumpriram com 143 
os planos de estudos apresentados. Disse ainda que, a Coordenação está acompanhando de 144 
perto esses estudantes. A Presidente solicitou que se traga para a congregação esses resultados. 145 
A Professora Norma enfatiza que esses jovens tem um rendimento muito bom e que eles 146 
precisam desses estágios para contribuir na renda familiar.  E lembrou que esses estágios de 30 147 
horas estão dentro da regra aprovada para e solicitou a congregação um voto de confiança ao 148 
Curso. O Professor Daniel se colocou dizendo que concorda com o Professor Carlos Terra e 149 
que essa verificação de quais estudantes que fazem estágios 30h e que extrapolam o limite de 150 
anos de conclusão é muito simples, que pode ser obtida pelo SIGA, que entende a existência 151 
de um problema social, mas que a Universidade não vai resolver. Também lembrou que tem 152 
alunos que não se formaram para continuar estagiando. A Vice-Diretora, Professora Larissa 153 
lembrou que todos devem estar de acordo com as resoluções e que neste momento á a 154 
congregação que está fazendo a homologação dos estágios e não se sabe como vai ser 155 
posteriormente, se será o CEG que voltará a fazer a homologação.  A Presidente agradeceu a 156 
Professora Larissa.  O Professor Benito comentou sobre as regras do seu departamento e que 157 
ficou desconfortável para continuar votando nesse caso. Em discussão ficaram 02 votos contra 158 
e 02 votos de abstenção, os demais membros votaram favoráveis à aprovação dos estágios dos 159 
estudantes Renata Santos Loureiro de Sá, João Victor Marques de Castilhos e Glória Maria 160 



 

 

Marins Sciamamarella.  A Chefe do Departamento BAV solicitou entrar na pauta a avaliação 161 
do pedido de estágio 30h, da aluna Francine Nascimento Quintão Costa. A Professora 162 
Fernanda, leu o documento da coordenação negando o pedido do estágio e disse que a aluna 163 
não atende aos requisitos do manual do estágio. Em discussão foi aprovado o parecer da 164 
coordenação indeferindo o pedido da aluna. 165 

15. Aprovação do NDE do Departamento BAF – O professor Leonardo, chefe do departamento 166 
BAF informou que esse NDE visa trabalhar para a criação do curso de graduação em Desenho. 167 
Aprovados os seguintes docentes: Leonardo Etero P. A. Coimbra (presidente), Dalila dos 168 
Santos Cerqueira Pinto, Henrique Cesar da Costa Souza, Maria da Graça Muniz Lima, Marina 169 
Pereira de Menezes Andrade, Marcelus Gaio Silveira de Senna, Ary Moraes, Frederico 170 
Carvalho e Marcia Yoko Lucena Nishio. A Diretora, professora Madalena salientou a 171 
importância de ter membros externos ao Departamento de modo a enriquecer a discussão e 172 
auxiliar nas disciplinas que são externas como no caso das que envolvem História da Arte. 173 

16. Aprovação da movimentação docente - professora Carla da Costa Dias - A Presidente deu 174 
as boas-vindas a professora Carla Dias e falou que o assunto tinha sido discutido na última 175 
congregação e que todos os membros parabenizavam a docente e que eram favoráveis a sua ida 176 
ao Museu Nacional, desde que algumas contrapartidas fossem esclarecidas e atendidas. Entre 177 
as contrapartidas solicitadas estavam o questionamento do que o Museu Nacional estaria 178 
oferecendo em troca, o comprometimento do departamento BAH em atender as disciplinas 179 
lecionadas pela docente, mesmo que não houvesse professor substituto e esclarecimentos sobre 180 
as questões legais visto que a professora deixaria de atuar nas disciplinas da graduação.  O 181 
Professor Vinicios, Chefe do Departamento BAH, comunicou que o Museu respondeu referente 182 
a transferência da docente e leu o documento. Em relação a contrapartida do Museu Nacional 183 
a Escola de Belas Artes: - Elaboração de um termo de apoio técnico para promover o 184 
intercâmbio entre as duas instituições, envolvendo atividades de pesquisa e de estágio para 185 
estudantes de graduação e de pós-graduação da Escola de Belas Artes, em especial o 186 
Departamento de História da Arte, junto ao Setor de Etnologia e Etnografia do Museu 187 
Nacional/UFRJ; - Colaboração da equipe do SEE para a realização de atividades em parceria 188 
com o Escola de Belas Artes/UFRJ;- Em relação à carga horária, a docente, como os demais 189 
docentes da UFRJ, ficará responsável pela carga horaria de 8h/semanais em sala de aula, como 190 
determina a LDB, podendo exercer tais atividades na EBA/UFRJ.A Presidente disse que o 191 
documento não respondi exatamente as questões colocadas.  Que a contrapartida esperada pela 192 
Congregação da EBA era o envio de uma vaga que poderia ser dada na próxima COTAV ou 193 
ainda pelo quadro de reserva de vagas que a Reitoria dispõe para situações com essas.  194 
Enfatizou mais uma vez, que não é contra a parceria, que entende a situação do Museu, mas 195 
que precisamos ver que sem uma contrapartida de vaga a EBA sai prejudicada.  A Presidente 196 
passou a palavra para a Professora Carla que fez um breve relato do seu convite pela Instituição 197 
Museu Nacional, onde fez sua tese de doutorado e que a mesma estudou documentos 198 
importante da Instituição e que ficou honrada com o convite e que não tem interesse algum de 199 
sair da Escola de Belas Artes e que a sua saída seria para auxiliar o Setor de Etnologia e 200 
Etnografia/SEE, do Museu Nacional na construção de novos acervos, e que permaneceria 201 
dando as aulas tanto na graduação quanto na pós-graduação da EBA. Falou das dificuldades do 202 
Museu e a mesma estaria representando o Departamento BAH, e que alguns professores do 203 
departamento até se manifestaram em ajuda-la dando uma de suas disciplinas da graduação. 204 
Disse ainda que não era uma saída definitiva da EBA e que seria mais uma carga de trabalho, 205 
mas que isso seria um fechamento que abrilhantaria sua carreira, e novamente disse que isso 206 
não caracteriza uma saída definitiva e que pretende se aposentar no prazo de três anos. O 207 
Professor Daniel Aguiar, Representante dos Adjuntos, pediu licença e deu os parabéns a 208 
professora, mas se colocou dizendo que se o Museu Nacional precisa dar em contrapartida uma 209 
vaga para a realização de um concurso para suprir a demanda gerada com a saída da docente. 210 
O Professor Dalton Raphael também parabenizou a docente e diz que o documento do Museu 211 
não condiz com o que a professora relatou, pois entende que o documento fala da transferência 212 
da docente e que a mesma afirma que não é uma saída em definitivo e que concorda com todos 213 
os pontos colocados pelo professor Daniel. O Professor Júlio, Chefe do BAB, também 214 
parabenizou a professora pelo convite, mas lembrou na época da COTAV 2019, que o 215 
departamento BAH, disse que havia um déficit de professores no departamento, que não podia 216 
abrir mão de nenhuma vaga, pois não tinha como atender as demandas das dificílimas e que 217 
não entendia como agora se dispõe a liberar um docente, sem pedir um professor para repor o 218 



 

 

quadro do departamento. A Professora Nora, Chefe do BAA, agradeceu ao professor Daniel 219 
que pontuou claramente a questão e que ninguém é insensível ao Museu, porém é preciso pensar 220 
na situação da EBA. E lembrou também da polêmica das vagas da COTAV 2019 e que também 221 
não entendia como ceder um docente sem uma vaga de reposição.  Propôs que a Professora 222 
Carla ajude ao Museu, com algumas horas, mas que não seja removida para o Museu. A 223 
Professora Benvinda, chefe do BAP, pediu a licença e lembrou também que se pode fazer é um 224 
pedido de movimentação por período determinado. Disse ainda que o departamento BAP 225 
conseguiu a vinda em definitivo da professora Neuvânia dando uma vaga de COTAV para a 226 
outra instituição. O Professor Vinicios, Chefe do Departamento BAH, se colocou dizendo que 227 
não foi bem isso que aconteceu na época da COTAV e que o Departamento não se posicionou 228 
contra as vagas para o curso de Gravura e sim com os critérios da distribuição de vagas. A 229 
Vice-Diretora parabenizou a professora Carla pelo convite e lembrou que não há distinção entre 230 
pós ou graduação no compito da carga-horária mínima de 8h, obrigatória para os docentes, e 231 
que o grande problema é a perda da vaga, Pontuou  ainda que a sugestão da professora 232 
Benvinda, de empréstimo temporário e da professora Nora de atuar como colaboradora do 233 
Museu sem sair da EBA eram boas. A Professora Norma, Representante dos 234 
Assistente/Auxiliar, disse que as falas foram em relação as perdas técnicas e que perder uma 235 
vaga ao seu ver não pode estar acima do lado humano do servidor em ter sua movimentação 236 
aceita; e que não vê nenhum problema que um servidor, que está prestes a se aposentar, querer 237 
terminar sua carreira ajudando outra instituição. E o que tem que ser visto é o lado humano e 238 
não o técnico. A Professora Carla agradeceu as palavras da professora Norma e falou que 239 
realmente se sentiu como um número e não como a própria Carla e explicou que o Museu não 240 
vai lutar por uma vaga de reposição porque o interesse deles seria para um professor que atuasse 241 
na pós-graduação do próprio Museu, em seguida leu sua carta que será anexada ao processo. A 242 
Professora Larissa agradeceu a professora Carla e disse que não era possível separar o pessoal 243 
do institucional, que em situações como essas não há distinções que entende a questão pessoal, 244 
mas que era preciso pensar na perda da EBA. O Professor Daniel novamente parabenizou a 245 
professora Carla e parabenizou também a professora Norma pelas suas palavras, mas deixou 246 
bem claro que o Museu deveria fazer um pedido de um docente para repor o quadro de vagas 247 
da EBA. Lembrou que o Departamento BAH é um departamento meio que atende a vários 248 
cursos e que o mesmo repactue as cargas horárias da Professora Carla vê com preocupação a 249 
questão de quem iria lecionar as disciplinas, que o BAH precisaria se comprometer em manter 250 
todas as disciplinas obrigatórias, que deslocar um professor para atender a disciplina da 251 
professora Carla representaria deixar outra disciplina sem professor e que isso é preocupante, 252 
que o BAH já fez isso anteriormente. O Professor Daniel também concordou que a sugestão da 253 
professora Benvinda era interessante. A Professora Larissa disse que realmente não somos 254 
números, mais que perder uma vaga é ruim para a Unidade e que isso pode acarretar em prejuízo 255 
aos cursos. A Professora perguntou, ainda, porque não é possível manter o vínculo com a EBA 256 
e auxiliar o Museu. A Presidente sugeriu que o ponto fosse retirado de pauta para melhores 257 
esclarecimentos e solicitou ao BAH que fizesse consultas à PR4 sobre a tramitação do processo 258 
e que se traga por escrito o comprometimento das disciplinas. O Professor Júlio novamente se 259 
manifestou dizendo que conhece todos os presentes e que não é insensível ao pedido da docente, 260 
mas que não entende como podemos abrir mão de uma vaga sem nada em troca. A professora 261 
Norma disse que não foi esse o objetivo de sua fala.   262 

17. Homologação das alterações da Reforma Curricular do Curso BAE – Artes Visuais 263 
Escultura – Aprovado o parecer favorável as alterações do PPC que foi lido pela parecerista 264 
Professora Benvinda de Jesus. 265 

18.  Homologação da Promoção da Professora Maria Cristina Volpi Nacif, do Departamento 266 
BAT – Homologada a promoção da categoria de D4 para categoria E com 60 pontos no grupo 267 
I; com 55 pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 30 pontos no grupo IV; com 15 268 
pontos no grupo V, totalizando 200 pontos. 269 

19. Homologação da Progressão da Professora Marize Malta Teixeira, do Departamento 270 
BAA - Homologada a progressão da categoria de D2 para D3 com 60 pontos no grupo I; com 271 
55 pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 30 pontos no grupo IV; com 15 pontos 272 
no grupo V, totalizando 200 pontos. 273 

20. Homologação da Promoção da Professora Dalila dos Santos C. Pinto, do Departamento 274 
BAF -  Homologada a promoção de C4 para D1 com 60 pontos no grupo I; com 55 pontos no 275 



 

 

grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 30 pontos no grupo IV; com 15 pontos no grupo V, 276 
totalizando 200 pontos. 277 

21. Homologação da Promoção da Professora Maria da Graça Lima, do Departamento BAF 278 
- Homologada a promoção da categoria de C4 para D1 com 60 pontos no grupo I; com 55 279 
pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 04 pontos no grupo IV; com 15 pontos 280 
no grupo V, totalizando 174 pontos. 281 

22. Homologação da Promoção do Professor Valci Rubens O. de Andrade, do Departamento 282 
BAH - Homologada a promoção da categoria de C4 para D1 com 60 pontos no grupo I; com 283 
55 pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 30 pontos no grupo IV; com 15 pontos 284 
no grupo V, totalizando 200 pontos. 285 

23. Homologação da Progressão da Professora Virginia Nogueira de Vasconcellos, do 286 
Departamento BAA - Homologada a progressão da categoria de D3 para D4 com 60 pontos 287 
no grupo I; com 55 pontos no grupo II; com 30 pontos no grupo III; com 23 pontos no grupo 288 
IV; com 15 pontos no grupo V, totalizando 183 pontos. 289 

24. Homologação da Progressão do Professor Leonardo Etero Pacheco Coimbra, do 290 
Departamento BAF - Homologada a progressão da categoria de   C1  para C2  com                                                                                                                                                                                                                             291 
50 pontos no grupo I; com 35 pontos no grupo II;  com 18 pontos no grupo III; com  0  pontos 292 
no grupo IV; com 0 pontos no grupo V, totalizando 103 pontos. 293 

25. Homologação da Promoção da Professora Tatiana da Costa Martins, do Departamento 294 
BAH - Homologada a promoção da categoria de C4 para D1 com 60 pontos no grupo I; com 295 
55 pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 11 pontos no grupo IV; com 15 pontos 296 
no grupo V, totalizando 181 pontos. 297 

26. Homologação da Progressão do Professor Alberto Martin Chillon, do Departamento 298 
BAH – Homologado da categoria de A1 para A2 com 60 pontos no grupo I; com 55 pontos no 299 
grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 30 pontos no grupo IV; com 15 pontos no grupo V, 300 
totalizando 200 pontos. 301 

27. Homologação do Estágio Probatório do Professor Gilberto Rangel de Oliveira do 302 
Departamento BAA - Homologado o Estágio Probatório com 60 pontos no grupo I; com 55 303 
pontos no grupo II; com 40 pontos no grupo III; com 22 pontos no grupo IV; com 15 pontos 304 
no grupo V, totalizando 192 pontos. 305 

28. Homologação do Estágio Probatório do Professor Marcos Henrique de G. Oliva, do 306 
Departamento BAI - Homologado o Estágio Probatório com 60 pontos no grupo I; com 14 307 
pontos no grupo II; com 21 pontos no grupo III: com 12 pontos no grupo IV; com 15 pontos 308 
no grupo V, totalizando 122 pontos. 309 

29. Homologado o Estágio Probatório do Professor Alberto Martin Chillon, do 310 
Departamento BAH - Homologado o Estágio Probatório com 60 pontos no grupo I; com 55 311 
pontos no grupo II; com 25 pontos no grupo III; com 07 pontos no grupo IV; com 15 pontos 312 
no grupo V, totalizando 162 pontos.  Nada mais havendo a tratar a Presidente encerrou a 313 
Congregação e eu, Maria Cristina Marinho, Chefe de Gabinete da Escola, lavrei a presente de 314 
ata.  315 
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